



Protokoll der ordentlichen Kirchenkreisversammlung (KKV) vom 17. November 2024

Ort und Zeit: Kirchgemeindehaus Wabern, 11:00 bis 11:30 Uhr
Leitung: Martin Spätig (Begrüssung) / Daniel Lottaz (Tagespräsident)
Protokoll: Ursula Telley
Stimmzählerin: Eliane Steffen-Marti
Anwesend: 8 Anwesende, davon 7 Stimmberechtigte

Traktanden:

1. Begrüssung, Wahl des Tagespräsidiums, Genehmigung der Traktanden
2. Wahl Stimmzähler
3. Gesamterneuerungswahlen für die Legislatur 2025 bis 2028
 - a. Mitglieder Kirchenkreiskommission
 - b. Leitung Kirchenkreisversammlung
 - c. Stellvertretung Leitung Kirchenkreisversammlung
4. Jahresbericht 2024; Kenntnisnahme
5. Wünsche und Anregungen aus der Versammlung
6. Varia

Entschuldigt: Isabel Pauli, Hannelore und Walter Dietrich

1. Begrüssung, Wahl des Tagespräsidenten

Der Präsident der Kirchenkreiskommission Martin Spätig begrüsst alle Anwesenden herzlich zur heutigen Kirchenkreisversammlung.

Entschuldigt haben sich Isabel Pauli und Familie Dietrich.

Speziell willkommen heisst Martin Spätig Ursula Telley, die seit dem 1. Oktober 2024 das Sekretariat der Kirchenkreises Wabern führt, die Mitglieder der Kirchenkreiskommission, Eliane Steffen-Marti, interimistische Verwalterin des Kirchenkreises Wabern, die beiden Pfarrpersonen, Bernhard Neuenschwander und Sebastian Stalder (neu), sowie Daniel Lottaz, der das Tagespräsidium übernehmen wird.

Die Einladung zur Kirchenkreisversammlung wurde ordnungsgemäss im Amtsblatt Schweiz, im reformiert.köniz, auf der Website www.kg-koeniz.ch, in der kreiseigenen Webseite publiziert, sowie in der Kirche und im Pfarrhaus aufgelegt. Das Wahl- und Stimmrecht der anwesenden Personen wurde eingangs geprüft.

Beschluss: Das Stimm- / Wahlrecht der anwesenden Personen wird nicht bestritten und gilt damit als bestätigt.

Wahl des Tagespräsidenten

Martin Spätig beantragt, Herrn Daniel Lottaz zum heutigen Tagespräsidenten zu wählen. Daniel Lottaz stellt sich kurz vor. Der Kirche Wabern ist er seit langem verbunden. Er war von 2011-21 bereits Mitglied der Kirchenkreiskommission.

Es werden keine weiteren Wahlvorschläge eingereicht.

Beschluss: Daniel Lottaz wird einstimmig als Tagespräsident gewählt.

Genehmigung der Traktanden

Beschluss: Die vorgeschlagenen Traktanden werden einstimmig gutgeheissen.

2. Wahl Stimmzählerin

Der Tagespräsident Daniel Lottaz schlägt Eliane Steffen-Marti als Stimmzählerin vor.

Beschluss: Eliane Steffen-Marti wird einstimmig als Stimmzählerin gewählt.

3. Gesamterneuerungswahlen für die Legislatur 2025 bis 2028

Daniel Lottaz führt in das Traktandum ein. An der heutigen Sitzung werden die neuen Mitglieder der Kirchenkreiskommission wie auch die Leitung / das Präsidium der Kirchenkreisversammlung für die kommende Legislatur gewählt.

a. Mitglieder Kirchenkreiskommission

Für die kommende Legislatur 2025-2028 stellen sich folgende Personen als Mitglieder für die Kirchenkreiskommission zur Verfügung:

- Isabel Pauli (neu)
- Dagmar Riesen (bisher)
- Martin Spätig (bisher)

Die zur Wahl stehenden Personen, Martin Spätig und Dagmar Riesen, stellen sich kurz vor. Beide sind seit Jahren in Wabern wohnhaft, der Kirche Wabern verbunden und sehr gerne bereit, sich auch weiterhin in der Kirchenkreiskommission zu engagieren. Isabel Pauli, die sich neu für die Kirchenkreiskommission zur Verfügung stellt, weilt aktuell in den Ferien. Daniel Lottaz erwähnt, dass auch sie dem Kirchenkreis seit Langem verbunden ist, u.a. als langjähriges Mitglied des Singkreises, lange auch im Vorstand, und empfiehlt sie herzlich zur Wahl.

Aus dem Kreis der Stimmberechtigten gehen keine weiteren Wahlvorschläge ein.

Beschluss: Die Kirchenkreiskommission, bestehend aus 3 Mitgliedern wird einstimmig und mit Applaus gewählt. Daniel Lottaz gratuliert den Gewählten herzlich.

Austritte

Tabea Tschirren tritt als Mitglied der Kirchenkreiskommission zurück, da sie seit August im Kreis Wabern als Sozialdiakonin tätig ist. Martin Spätig dankt Tabea Tschirren herzlich für ihr grosses Engagement in der Kommission. Dank ihr blieb die Kommission beschlussfähig und fand – dank ihrer ruhigen, fröhlichen und konstruktiven Art – zu

neuem Schwung. Er freut sich auf die weitere Zusammenarbeit mit Tabea in ihrer neuen Funktion als Sozialdiakonin im Kirchenkreis Wabern.

Tabea Tschirren gibt den Dank an die Kirchenkreiskommission zurück. Das Amt hat ihr einen Einblick in Arbeit des Kirchenkreises verschafft und es darf als Kompliment an die Kirchgemeinde und den Kreis verstanden werden, dass sie sich entschieden hat, an diesem Ort auch Arbeitnehmerin zu werden.

Tabea Tschirren wird mit Applaus aus der Kirchenkreiskommission verabschiedet.

b. Leitung der Kirchenkreisversammlung

Daniel Lottaz erläutert kurz die Aufgaben der Leitung der Kirchenkreisversammlung. Es handelt sich um die Leitung einer ordentlichen Versammlung sowie bis zu zwei ausserordentlichen Versammlungen pro Jahr.

Martin Spätig schlägt Daniel Lottaz als Leiter der Kirchenkreisversammlung für die kommende Legislatur vor.

Bernhard Neuenschwander gibt zu bedenken, dass die Leitung der Kirchenkreisversammlung nach bisherigen Gepflogenheiten nicht gleichzeitig Kommissionsmitglied sein darf. Da Daniel Lottaz sich ggf. als Kommissionsmitglied zur Verfügung stellen möchte, erscheint eine definitive Wahl als Leiter der Kreisversammlung zum jetzigen Zeitpunkt nicht opportun.

Daniel Lottaz verzichtet unter diesen Umständen aktuell auf diese Kandidatur.

Aus der Versammlung gehen keine weiteren Vorschläge ein.

Beschluss: Das Amt der Leitung der Kirchenkreisversammlung bleibt bis auf Weiteres vakant.

c. Stellvertretung Leitung Kirchenkreiskommission

Da die Leitung vakant bleibt, erübrigt sich die Wahl der Stellvertretung.

Beschluss: Die stellvertretende Leitung bleibt bis auf Weiteres vakant.

4. Jahresbericht 2024

Alle Anwesenden haben ein Exemplar des Jahresberichtes ausgedruckt erhalten.

Martin Spätig präsentiert kurz die wichtigsten Highlights aus dem Kirchenjahr 2024. Diesmal besteht der Jahresbericht aus persönlichen Worten der Mitarbeitenden, was ein buntes und vielfältiges Stimmungsbild ergibt. Martin Spätig weist darauf hin, dass der Elan nach dem Jubiläumsjahr vom Kirchenkreis und allen Mitarbeitenden mitgenommen werden konnte und sich die Kirche nicht nur äusserlich (Glockenturm und Umgebung) sondern auch nach innen (neue Mitarbeitende, neue Angebote) erneuert und gestärkt hat.

Beschluss: Der Jahresbericht wird ohne Fragen und mit Dank zur Kenntnis genommen.

5. Wünsche und Anregungen aus der Versammlung

Es gibt keine Wortmeldungen.

6. Varia

Es gibt keine Wortmeldungen.

Abschluss

Der Versammlungsleiter dankt allen Anwesenden für die Teilnahme sowie die Unterstützung. Er schliesst die Versammlung und wünscht allen einen schönen Sonntag.

Ende der Versammlung: 11.30 Uhr

Ev.-ref. Kirchgemeinde Köniz, Kirchenkreis Wabern

Wabern, 19. November 2024

Der Tagespräsident

Die Protokollführerin

Sig. Daniel Lottaz

Sig. Ursula Telley